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Assembleé Geńeŕale du Ski-Club Goupils Alpes Vaudoises 

Vendredi 11 novembre 2022 
20h à l’Espace Nordique des Mosses 

 

Présents : Rémy Fischer, Fredo Grandjean, Anne Lenoir, Nadine Arena, Céline Pittet,  
Clément Berdoz, Lise Clot, Stéphanie Desplands, Alain Sittinger, Sébastien Roure, Audrey Roure, 
Hugo Roure, Stéphane Buri, Nathalie Piguet, Perrine Buchs, Jean-Paul Guex, Alexandre Fivat, 
Martin Piguet, Jeanne Lenoir, Marie Lenoir, Mathieu Piguet, Martin Piguet, Pierre Borel,  
Chloé Hoffer, Stephan Perrod, Emilie Hauser 

Excusés : Alessandro Arena, Lucy Pichard, Jean-Marc Peneveyre, Anne-Lise Peneveyre,  
Lena Pichard, Lysiane Fischer, Cyril Capt, Valérie Voirol, Philippe Blatti, Ambre Arena, Liliane Buri, 
Mathias Guillot, Françoise Fischer 

Secrétaire au PV : Nadine Arena 

 

Préambule 

Rémy Fischer, Président du SC Goupils Alpes Vaudoises, ouvre l’Assemblée Générale en saluant 
les membres présents et les remercie de leur présence. 

Il remercie la Commune d’Ormont-Dessous pour la mise à disposition de l’ENAV. 

 

1 Liste des présences 

Celle-ci circule et est signée par les membres présents.  

L’ordre du jour est accepté. 
 
Le procès-verbal du 12 novembre 2021 était consultable sur le site internet des Goupils.  
Personne n’en demande la lecture et il n’y a pas de commentaire. 
Le procès-verbal est accepté à l’unanimité. 
 

2 Rapport du Président 

Chers amis Goupils, 
 
La saison 2021/2022 a été magnifique. Il y a eu peu de neige, mais des froids persistants 
qui nous ont donné de belles conditions tout l’hiver pour notre sport favori. 
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Concernant les entraînements, les camps et les courses, je laisserais à Clément le soin de 
vous en parler. Nadine vous parlera également du biathlon. 
 
Notre groupe s’est bien rajeuni, je ne parle pas du Président, mais bien des enfants, avec 
un groupe de jeunes athlètes très motivés et performants ! 
 
Je suis un Président heureux de voir arriver des forces nouvelles avec des enfants et des 
parents qui prennent à cœur leurs engagements au sein du Club. 
 
Votre Président prend une part active dans la vie associative par les nombreuses séances 
avec le Club nordique, Ski Romand et le cartel des sociétés locales. 
Concernant l’Association fribourgeoise de ski et de snowboard (AFSS), c’est Fredo 
Grandjean qui est le répondant pour notre Club. 
 
Je vous rappelle que votre inscription à Swiss-Ski est importante. En effet, l’Association 
faitière a perdu plus de 900 membres au sein de l’Association Ski-Romand ces dernières 
années. Il serait bien de freiner cette érosion. 
Toutefois, Swiss-Ski n’est pas tout blanc dans cette problématique et doit, de son côté, avoir 
une remise en question (formulaires en allemand, programme Fairgate, etc…). 
 
Notre caissière Céline Pittet vous dira quelques mots sur les cotisations dans son rapport. 
 
Je vous informe également que je participe aux réunions d’un groupe de travail qui s’est 
formé au sein de la Commue pour le développement « 4 saisons » du plateau des Mosses. 
En effet, le projet de construction d’une baignade naturelle est prévu pour 2024, si tout va 
bien, avec un début des travaux le printemps prochain. Cette construction aura un impact 
sur notre site nordique. 
 
Ma participation à ces séances m’a permis d’avoir une attention particulière au maintien de 
notre stade et de nos pistes. Tout ne sera pas parfait, mais on avance avec de la bonne 
volonté d’adaptation. 
 
Je ne terminerais pas mon rapport sans remercier la Commune d’Ormont-Dessous qui nous 
soutient par la mise à disposition de la salle et d’une place couverte pour notre vénérable 
bus. Je remercie également le Club nordique pour la mise à disposition de vignettes à tarifs 
préférentiels. Enfin, je remercie la grande Famille Goupils pour l’engagement de chacun ; 
les entraîneurs, les parents et bien sûr le Comité. Il est très agréable d’être un Président 
dans ces conditions ! 
 

3 Rapport des chefs de secteur 

Rapport annuel « ski de fond » saison 2021-2022 du 1er mai 2021 au 30 avril 2022 
 
Pour débuter ce rapport, j’aimerais pour une fois commencer par dire un mot sur les entraîneurs 
sans qui toutes les activités réalisées sur une saison ne seraient tout simplement pas possibles. 
Ceux des Goupils sont tous formés J & S. Il n’y a pas moins de 17 entraîneurs formés dont une 
dizaine qui sont actifs tout au long de l’année. Un énorme merci pour leur dévouement ! 
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Nous avons débuté la saison avec un groupe de 24 jeunes Goupils motivés. Il y en a de très jeunes, 
en masse, et prometteurs ! 
 
A partir du mois de juin, les Goupils se sont déjà réunis pour quelques séances multisports avant 
les grandes vacances d’été. 
 
Pendant les vacances, un camp de marche itinérant de 3 jours pour les plus grands et de 2 jours 
pour les plus jeunes a été organisé par Perrine dans la région d’Ovronnaz. De quoi se surpasser, 
de découvrir des lieux magnifiques et de souder le groupe. 
 
Reprise des entraînements d’automne dès septembre avec respectivement 2 entraînements pour 
les plus grands et 1 entraînement par semaine pour les plus jeunes. Ces entraînements sont axés 
sur la condition physique, mais nous essayons surtout d’exercer la coordination, l’équilibre, la 
souplesse, le rythme et la vitesse qui sont indispensables à la bonne pratique de notre sport. 
A ces entraînements hebdomadaires viennent s’ajouter quelques petits camps d’un ou deux jours 
avec l’Association fribourgeoise dont nous faisons partie et qui est très dynamique dans la formation 
des champions de demain. 
 
Pendant les vacances d’automne, nous passons, comme depuis quelques années déjà, 4 jours à 
Oberwald pour notre traditionnel camp. Une vingtaine de Goupils participent à ce week-end prolongé 
assez riche en activités sportives. Complété par des activités récréatives en soirée, ce camp est 
toujours mémorable. Merci à notre équipe de cuisine qui nous gâte à chaque fois. 
La neige tombe en abondance dès début décembre, ce qui nous permet de mettre les skis aux 
Mosses relativement tôt. Les entraînements s’enchaînent au même rythme que l’automne avec 2 
par semaine pour les grands et 1 pour les plus jeunes jusqu’à fin mars. 
 
La première course a lieu aux Mosses le 12 décembre et ensuite elles se suivent à un rythme effréné 
tout au long de l’hiver qui se termine comme d’accoutumée par la mini Ski 24. Pas moins de 19 
courses au programme.  
Toutes les courses sont de jolis souvenirs et également des aventures. Parmi les plus beaux 
moments, je relèverais la belle poudreuse pour la première aux Mosses, la belle ambiance du Club 
sur les Championnats Romands à Bex, la magie du petit coin de paradis de Plamproz (dixit ceux qui 
y sont allés), le stade de Lenzerheide pour le côté sportif et bien sûr la mini ski 24 pour le côté festif.  
 
Côté résultats, nous avons une équipe qui progresse chaque année avec une forte densité de petits 
futurs champions. Plusieurs victoires ou podiums ont été acquis tant aux courses régionales que 
nationales.  Je relèverais que Chloé Buri, qui effectuait sa dernière année chez les OJ a obtenu de 
bons résultats lui permettant de rejoindre la maturité en sport étude de Brig. Bravo ! 
 
Si vous aimeriez plus de détails sur les résultats de nos athlètes, je vous encourage à aller sur notre 
site internet. Vous y trouverez aussi les articles que nos rédacteurs internes écrivent après chaque 
course et publient dans le journal du Pays-d’Enhaut ou le Cotterg. Merci à eux.  
 
Vive le ski de fond, vive les Goupils et à bientôt pour la saison 22/23 !   
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Rapport annuel « biathlon » saison 2021-2022 
 
Le petit groupe de biathlon, composé de Maëlle Arena, Marie Pittet, Léo Rubin, Sven Clot,  
Pierre Fivat et Elio Buchs, entouré de Stephan Perrod et moi-même s’est entraîné de décembre à 
mars. 
 
Nous avons organisé des entraînements durant les vacances de Noël et de février, ainsi que certains 
mercredis en combinant 1 heure d’entraînement avec tout le groupe des fondeurs, puis 1 heure de 
tir. Cette formule a bien convenu permettant ainsi de ne pas surcharger un hiver déjà bien rempli ! 
 
Le biathlon est complexe ; il faut aller vite sur les skis, mais avant d’arriver sur le tapis de tir, il faut 
se préparer (enlever ses bâtons, ses lunettes) et faire redescendre un peu les pulsations. Pas 
toujours évident pour nos petits Goupils avec plein d’énergie !  
 
Nos Goupils biathlètes ont participé à une étape de la Leonteq Biathlon Cup aux Mosses les 12 et 
13 février 2022. 
Le travail de précision et les explications de qualité de Stephan paient et les résultats sont 
encourageants. Selon leur catégorie, les enfants se classent :  

- Elio 5ème, Sven 8ème, Léo 10ème, Pierre 13ème  
- Maëlle 1ère 

Le dimanche a eu lieu le single mixte relais, un moment que personnellement j’adore ! Tous les 
clubs sont mélangés (romands et les suisses allemands) pour composer des relais à deux où chacun 
fait 2 ou 3 tours selon sa catégorie. 
Il faut trouver son coéquipier, tenter d’échanger quelques mots en suisse-allemand et essayer 
quelques passages de relais avant la course ! Une belle ambiance entre les enfants, les coachs et 
les parents ! 
On retrouve Maëlle et son petit coéquipier de Zweisimmen sur la plus haute marche du podium. 
Sven et Pierre terminent respectivement 10ème et 14ème avec leur coéquipière. 
 
Le 26 février, Alexandre Fivat s’est déplacé jusque dans la Vallée de Conches à Ulrichen avec Pierre 
et Sven pour une autre étape de la Leonteq Cup. Sven se classe 10ème et Pierre 14ème, bravo ! 
 
Le biathlon demande toujours une organisation plus complexe avec l’installation du matériel et la 
présence de coachs pour encadrer les enfants avec leur carabine. 
 
Un grand merci à Stephan Perrod, Alexandre Fivat pour l’encadrement de nos jeunes, ainsi que 
Gilbert Gonet. 
 
Un grand merci également aux parents qui ont tenu la cantine ou qui ont aidé sur le pas de tir lors 
de la course aux Mosses ! 

Lucien étant excusé ce soir en raison d’une course à Im Fang, Nathalie Piguet donne des 
informations de la saison de Lucien à Brig : dans l’ensemble, Lucien a fait une bonne saison et tout 
s’est bien passé. Il n’a pas eu de blessures cet hiver. Il a participé à des courses dans toute la 
Suisse. 

 

 

 



 

 
 

5 

4 Rapport de la caissière 

Monsieur le Président, 
Mesdames, Messieurs, Chers membres du ski-club, 
 
Au 30 avril 2022, les comptes de ski-club Goupils Alpes Vaudoises bouclent avec un bénéfice de 
CHF 1'875.10 
 
Au bilan, les liquidités se montent à CHF 67'220.49. Nous avons clôturé le compte Nordic Games 
afin de limiter les frais bancaires et ainsi n’avoir qu’un compte courant. 
 
Les débiteurs d’un montant de CHF 1'753.00 concernent le paiement de la cotisation d’entraînement 
aux parents se chevauchant sur deux années comptables.   
Les actifs transitoires d’un montant de CHF 1'501.00 concernent le paiement de l’assurance et le 
service auto pour la taxe des plaques du bus se chevauchant également sur deux années 
comptables.  
 
Au passif, des charges à payer de CHF 750.00 correspondant au paiement du cours J+S pour un 
moniteur et une séance de comité pour la saison 2021-2022 versé au début de la saison 2022-2023. 
 
La provision du bus est de CHF 10'000.00 versée par la Foxtrail il y a deux ans.  
 
Le capital sera de CHF 59'924.79 au 1er mai 2022. 
 
Pour les comptes d’exploitations, les recettes se montent à CHF 36'946.65. 
 
Étant membre de l’AFSS, nous avons reçu une contribution aux entraînements pour la saison de 
CHF 2'500.00. Ski-Romand a alloué CHF 6'400.00 pour un soutien COVID en 2021.  La cotisation 
des membres est stable par rapport à l’année dernière. A ce jour, nous avons 25 OJ, 8 Juniors, 10 
Seniors, 2 membres libres et 34 membres passifs.  
Les sponsors d’un montant de CHF 2'741.24 sont principalement la Ski-24, l’UPA10 (biathlon), 
l’Association Romande de ski et Anne Lenoir pour les articles qui paraissent dans le journal du Pays 
d’Enhaut, ainsi que quelques donateurs anonymes.  
La participation des parents aux frais d’entraînements est stable par rapport à l’année dernière.  Les 
subsides Jeunesse et Sports sont en augmentation de CHF 1'000.00 également alloués pour un 
soutien COVID en 2021. Un bonus classement de CHF 400.00 pour un 4ème rang à la KNT pour la 
saison 2021/2022. 
 
Nous pouvons également compter sur les parents ainsi que tous les membres du ski-club pour la 
vente de Ragusa qui se déroule chaque année. Le montant est un peu plus bas cette année car 
nous avions commandé moins de cartons. La vente de pâtisseries aux Diablerets le 28 décembre a 
rapporté CHF 1'259.00. Pour le biathlon, il y a eu une rentrée d’argent pour une course organisée 
aux Diablerets le 13 septembre 2021 ainsi que le traditionnel week-end de mars 2022.  
 
Un tout grand merci aux parents pour leur implication durant ces manifestations, que cela soit par la 
conception de magnifiques gâteaux, par leur présence ou leur soutien !! 
 
Concernant les dépenses, les charges sont équilibrées par rapport à l’année dernière.  
Les frais d’entraînements, les frais d’inscriptions aux courses, les déplacements sont plus élevés 
que l’année dernière, car toutes les courses qui avaient été annulées la saison dernière pour cause 
COVID ont été reprises cette année. Le ski-club soutient activement les jeunes de ski-romand. Les 
licences sont offertes aux athlètes jusqu’aux juniors.  Concernant les frais de camp, une nouveauté 
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cette année, par l’organisation d’une sortie d’été proposée sur deux jours avec nuit en cabane, 
participation financière des Goupils au Camp du Jeûne organisé par Ski-Romand pour 3 athlètes et 
notre traditionnel camp d’octobre à Oberwald.  
 
Une nouveauté également cette année est la possibilité de payer par TWINT.  Céline rappelle que 
lorsque ce moyen de paiement est utilisé, il faut lui envoyer un petit message, car ce système ne 
me permet pas de savoir qui paie et pourquoi. 
 
Merci beaucoup pour votre attention et je reste à disposition pour des questions.  

Il n’y a pas de question sur les comptes. 

 
5 Rapport des vérificateurs des comptes  

Jean-Paul Guex et Sébastien Roure ont vérifié les comptes du SC Goupils Alpes Vaudoises. 

Sébastien Roure lit le rapport des comptes qui présente un bénéfice de CHF 1875,10. 
Les vérificateurs demandent d’approuver les comptes et de donner décharge à la caissière 
 
 
6 Approbation des comptes  
Les comptes sont approuvés à l’unanimité et en donne décharge à la caissière. 
 

7 Élection d’un(e) vérificateur(trice) des comptes 

1ère vérificatrice : Valérie Voirol 
2ème vérificatrice : Audrey Roure 
Suppléant : Alexandre Fivat 
 

8 Admissions / démissions 

Démissions : Valérie Gretillat, Stéphanie Graf, Céline Henchoz, Janry Morier, Jean-Paul Guex 
Admissions : Chloé et Ugo Hoffer, Pierre et Yolan Borel, Laure et Célian Stern. 
 

9 Élection du Comité 

Le comité actuel est d’accord de continuer son mandat. 
 
L’Assemblée accepte la proposition. 
 
 
 
 
 
Le comité 2022-2023 est donc composé de :  
 
Rémy Fischer   Président 
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Anne Lenoir   Vice-présidente 
Nadine Arena   Secrétaire 
Céline Pittet   Caissière 
Frédéric Grandjean  Membre 
Clément Berdoz  Membre  
Ambre Arena   Membre 
 

10 Budget saison 2022-2023 

Le budget 2022-2023 est présenté par la caissière. Il présente une légère perte d’exploitation de 
CHF 706.- Les charges et les recettes devraient sensiblement rester les mêmes. 
 
Le Club ne veut pas capitaliser et il tient à aider les jeunes et leurs parents lors des camps et des 
courses. 
 
Le budget est accepté à l’unanimité 
 

11 Infos parents  

Clément communique des informations importantes sur la saison à venir (2022-2023) :  

Entraînements :  
o Dès le début du mois de décembre (au plus tard le 7 décembre), le jour d’entraînement du 

jeudi change et passe au mercredi après-midi de 14h à 16h (même s’il n’y a pas de neige) 
o Le plan d’entraînement de l’hiver est présenté et expliqué par Clément (dates, heures, etc) 
o Clément insiste pour que les enfants aient le bon matériel (skating ou classique) selon ce qui 

est indiqué sur la feuille de l’entraînement 
o Certains samedis sont facultatifs et sur inscription 
o Les enfants qui débutent viennent à l’entraînement en style classique, même si c’est noté 

que l’entraînement est en skating. Il y a toujours un entraîneur en classique 
o Si le style est en classique, il est important que les plus grands (groupe 1 + 2 du mardi) 

viennent avec leurs skis à farter. L’entraîneur du jour donnera les infos de fartage. 

Courses : 
o Le club aimerait que les enfants participent au moins aux courses qui sont dans la région 

Pour les plus grands et ceux qui ont envie, il y a les courses régionales (KNT) et les coupes 
suisses (HNT). Toutes les courses figurant au calendrier des Goupils sont payées par le club 

o Les inscriptions aux courses pour toute la saison se font auprès d’Anne Lenoir 
Un mail sera envoyé avec toutes les dates de course. Aucun rappel ne sera fait. Clément 
demande de respecter le délai d’inscription 

o Pour les Championnats Romands, un logement a été réservé à Saignelégier. Les adultes 
accompagnants sont les bienvenus 

o Le mercredi 15 février aura lieu la « Nocturne à l’Américaine » (également comptant pour la 
Coupe fribourgeoise). Clément demande aux parents de réserver la date pour donner un 
coup de main 

o Clément invite les parents à aller skier avec leurs enfants même en dehors des 
entraînements. 
 

Emilie Hauser demande si des cours pour les parents pourraient être donnés.  
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Réponse : certains parents profitent d’aller faire du ski de fond les mercredis après-midi. Les parents 
intéressés peuvent s’intégrer.  

Rémy remercie Clément pour tout le travail d’organisation des entraînements et des courses. 

Pour des raisons d’organisation, Anne demande aux parents de ne pas excuser leur enfant à la 
dernière minute pour les entraînements auxquels il ne peut pas participer, sauf cas exceptionnel 
bien évidemment. 

12 Propositions individuelles et divers 

Nadine informe qu’une boucle de 1km sera éclairée cet hiver aux Diablerets. 
 
Fredo informe qu’un montant est versé aux Goupils par la Ski-24. Ce montant est versé pour 
l’implication des membres à l’organisation de la Ski 24. 
Pour l’édition 2023, les personnes présentes peuvent déjà s’inscrire pour aider à des tâches variées, 
la semaine avant la Ski 24, pendant le jour et la nuit (liste à disposition). 
 
Céline informe que les habits Goupils ont été livrés, mais il manque les habits de course pour le 
moment. Ils seront distribués avec les plaques de Ragusa fin novembre. 
 
Pierre Borel demande s’il y a une bourse d’échange sur le site internet.  
Réponse : rien n’existe actuellement. Ce sont les parents qui s’organisent entre eux, via 
éventuellement le groupe whatsapp. 
 
 
La séance est clôturée à 21h10. 
 
 
 
 


